

## **Conferencia: “Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental”**

**Fecha:** 4 junio 2009 (jueves).

**Hora:** 19:00 horas.

**Organiza:** La Sección de Derechos Humanos del Real e Ilustre Colegio de Abogados de Zaragoza.

**Presentación del acto:** D. Miguel Angel Lanaspa Cuello, Diputado 7º de la Junta de Gobierno del REICAZ.

**Preside y modera el acto:** D<sup>a</sup> Sofía Bernardo Ródenas, Presidenta de la Comisión DDHH del REICAZ.

**Ponentes:**

- D. Luis Alejandro Mangrané Cuevas, miembro de la Comisión DDHH del REICAZ.
  
- D<sup>a</sup> Anna Badia Martí, Catedrática de Derecho Internacional Público de la Universidad de Barcelona.
  
- D<sup>a</sup> Soukaina el Idrissi, activista de Derechos Humanos del Sahara Occidental Ocupado y miembro de Asociación Saharaui de Víctimas de Violaciones Graves de Derechos Humanos Cometidas por el Estado Marroquí (ASVDH).

Coloquio y clausura del acto.

**Plazas:** Limitadas al aforo.

**Entrada:** Libre.

Zaragoza, mayo 2009.

La tarde del miércoles 4 de junio se celebró la conferencia, organizada por la Sección de Derechos Humanos del Real e Ilustre Colegio Abogados de Zaragoza, "Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental" de mayo de 2009.

La conferencia fue anunciada en diferentes medios de comunicación y la estancia en nuestra ciudad de la destacada activista de derechos humanos Soukaina Idrissi, una de las invitadas por la Sección de DDHH a la conferencia, ha tenido una gran relevancia en los medios de comunicación al intervenir ante la ponencia Paz para el Pueblo Saharaui de las Cortes de Aragón. Soukaina fue entrevistada por diferentes medios de comunicación SER, Radio Ebro y Periódico de Aragón y su intervención ante las Cortes de Aragón fue recogida por EUROPA PRESS, el servicio de prensa de las Cortes de Aragón y numerosos medios de comunicación digitales.

La presentación del acto corrió a cargo de D. Miguel Angel Lanaspá Cuello, quien intervino en representación de la Junta de Gobierno del REICAZ.

D<sup>a</sup> Sofía Bernardo Ródenas, Presidenta de la Sección Derechos Humanos del REICAZ, presentó la recién constituida sección de DDHH, recordando la necesidad de su existencia ante el incremento de las graves violaciones de los derechos humanos en todo el mundo.

D. Luis Mangrané Cuevas, miembro de la Comisión DDHH, presentó a las ponentes que iban a intervenir en la conferencia: D<sup>a</sup> Anna Badia Martí, Catedrática de Derecho Internacional Público de la Universidad de Barcelona y D<sup>a</sup> Soukaina el Idrissi, activista de Derechos Humanos del Sahara Occidental Ocupado y miembro de Asociación Saharaui de Víctimas de Violaciones Graves de Derechos Humanos Cometidas por el Estado Marroquí (ASVDH).

D. Anna Badía realizó un completo repaso de la cuestión del Sahara Occidental, analizó la evolución del conflicto desde que España abandonó el territorio hasta nuestros días, centrándose en la cuestión de los Derechos Humanos. Recordó los diferentes Tratados Internacionales de los que Marruecos es parte firmante, como el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos y el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, que reconocen el Derecho a la libre determinación de los pueblos, derecho que recordó es la base para el ejercicio de todos los derechos humanos.

Después intervino Sukeina Idrissi, destacada activista saharauí de derechos humanos de la ciudad ocupada de Smara, en el Sahara Occidental ocupado por Marruecos, asistiendo como interprete para traducir al español su intervención D. Mohamed Labeid, encargado de asuntos internacionales de AFAPREDESA (Asociación de Presos y Familiares Desaparecidos Saharauis). Relató su desaparición y el paso por cárceles y centros de detención durante 12 años (Akdaz, Moulay Ali Chrif, Qalaat Magona, PCCMI,...). La primera vez, su cautiverio abarcó el periodo que va desde el 14 de enero de 1981 hasta su liberación en 1991, y la segunda vez, permaneció encarcelada 15 meses, desde octubre de 1992 hasta su liberación en 1994. En la actualidad vive sometida a continua vigilancia y presión policial en Smara. Finalizó su intervención recordando que su caso es sólo un ejemplo del sufrimiento del pueblo saharauí, que no ha habido cambios en materia de DDHH por parte de Marruecos y que el pueblo saharauí no va a renunciar a la lucha por la independencia.

[http://www.cortesaragon.es/Nota\\_de\\_Prensa.364.0.html?&no\\_cache=1&tx\\_ttnews\[tt\\_news\]=2546&tx\\_ttnews\[backPid\]=41&cHash=34b3b4a43f](http://www.cortesaragon.es/Nota_de_Prensa.364.0.html?&no_cache=1&tx_ttnews[tt_news]=2546&tx_ttnews[backPid]=41&cHash=34b3b4a43f)

<http://www.europapress.es/aragon/noticia-activista-saharai-alerta-cortes-aragon-violaciones-derechos-humanos-parte-marruecos-20090604181521.html>

<http://www.elperiodicodearagon.com/suplementos/espacio3/noticia.asp?pkid=503478>

**Conferencia: “Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental”  
(04/06/2009)**



**Conferencia: "Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental"  
(04/06/2009)**



**Conferencia: "Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental"  
(04/06/2009)**



**Conferencia: "Situación de los Derechos Humanos en el Sahara Occidental"  
(04/06/2009)**

